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マルチコピー機 離島交流館

に改正するものです。
結　全会一致で可決しました。

●津久見市離島交流館の設置及び管理に関す
る条例の一部改正について

説　令和 4年 10月から津久見市が保戸島
航路を運航することに伴い、離島交流館の一
部をその事務所と位置付けるため、改正を行
うものです。
結　全会一致で可決しました。

●専決処分の承認を求めることについて（津
久見市国民健康保険税条例の一部改正）

説　新型コロナウイルス感染症の影響によ
り、世帯主の収入の減少が見込める場合に、
国民健康保険税の減免を令和4年度も行う
こと、また、国民健康保険税の課税限度額に
ついて、基礎課税額を63万円から65万円
に、後期高齢者支援金等課税額を19万円か
ら20万円に引き上げるものです。
結　委員会では全会一致で承認しましたが、
本会議では反対討論があり、採決の結果、賛
成多数で承認しました。

●専決処分の承認を求めることについて（津
久見市介護保険条例の一部改正）

説　新型コロナウイルス感染症の影響によ
り、その属する世帯の主たる生計維持者の
収入が、一定程度減少すると見込まれる第 1
号被保険者について、介護保険料の減免を令
和 4年度も行うものです。
結　全会一致で承認しました。

●工事委託に関する協定の締結について（津
久見市公共下水道津久見終末処理場の建設
工事委託）

説　津久見市公共下水道津久見終末処理場の
建設工事委託に関する協定を、日本下水道事

●専決処分の承認を求めることについて（津
久見市印鑑条例の一部改正）

説　令和4年4月 1日から印鑑登録証明書
のコンビニ交付を行うに
あたり、個人番号カード
の使用により、多機能端
末機（マルチコピー機）
で申請・交付ができるよ
う改正するものです。
結　全会一致で承認しま
した。

●保戸島航路事業に関する条例の制定について
説　令和4年 9月をもって現在の運航事業
者が撤退し令和4年 10月から津久見市が
航路運航するにあたり適切な航路事業を実施
するため、新たに条例を制定するものです。
結　全会一致で可決しました。

●津久見市特殊勤務手当条例の一部改正につ
いて

説　近年、多発・大規模化している自然災害
における復旧作業などに対し、国・県・他市
との均衡を踏まえ、災害応急作業等手当を新
設します。手当の内容は、重大な災害におけ
る巡回監視や応急作業等に従事した場合、1
日につき巡回監視は350円、応急作業等は
530円を支給するものです。
結　全会一致で可決しました。

●津久見市税条例等の一部改正について
説　地方税法等の一部改正に伴い、個人市民
税において、扶養親族申告書の見直しや、株
式の配当割等の住民税の申告不要制度見直し
などの改正を行うものです。
結　全会一致で可決しました。

●津久見市手数料条例の一部改正について
説　固定資産税に係る土地の資料として、字
図だけでなく、システムを利用した地番図な
ども発行することから、従来の字図を字図等
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消防団用防火衣

旧下岩屋橋 新下岩屋橋

を対象に、児童一人当たり一律 5万円を給
付します。
結　全会一致で承認しました。

●令和４年度一般会計予算の補正について
説　1 億 2,354 万 8 千円を追加し、予算
総 額 を、112 億 7,032 万 3 千 円 と す る
ものです。主な内容は、新型コロナウイ
ルスワクチン 4 回目接種対策事業、令和
4 年度分の市県民税均等割が新たに非課
税になった世帯を対象に 1世帯あたり 10
万円を給付する臨時特別給付金事業、マ
イナポイント・個人番号カード普及促進事業、
コミュニティ助成事業助
成金を活用した消防団用
防火衣購入事業などによ
る増額です。
結　反対討論があり、採
決の結果、賛成多数で可
決しました。

●令和４年度一般会計予算の補正について
説　2億 119 万円を追加し、予算の総額を
114億 7,151 万 3千円とするものです。物
価高騰対策や新型コロナウイルス感染症対策
のための地方創生臨時交付金 1億 431 万 6
千円を活用した事業を計上しています。
結　全会一致で可決しました。

●国民の祝日「海の日」の 7月 20日への
固定化を求める意見書（案）

結　全会一致で可決しました。

業団と請負額 1億 8,800 万円で締結するも
のです。
結　全会一致で可決しました。

●市道路線の廃止について（大友線支線）
説　旧下岩屋橋の撤去によるものです。
結　全会一致で可決しました。

●教職員定数の改善及び義務教育費国庫負担
制度拡充に係る意見書（案）

結　全会一致で可決しました。

●専決処分の承認を求めることについて（令
和３年度一般会計予算の補正）

説　8,510 万 7千円を減額し、予算の総額を、
111億 7,574 万 3千円とするものです。
　主に、決算見込みによる予算の調整です。
結　全会一致で承認しました。

●専決処分の承認を求めることについて（令
和４年度一般会計予算の補正）

説　1,477 万 5千円を追加し、予算の総額を、
111億 4,677 万５千円とするものです。
　低所得の子育て世帯生活支援特別給付金事
業費で、児童扶養手当受給者及び令和 4年
度分の住民税均等割が非課税の子育て世帯等
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問　定期検診における状況について
答　３歳６ヶ月児健康診査の対象者全員に、
視力検査を行っています。過去５年間で、視
力検査が出来た幼児は、389 人になります。
そのうち、眼科医療機関での検査が必要と判
定された８人に「乳幼児精密健康診査受診票」
を発行しました。８人のうち、眼科医療機関
での精密検査を受けた６人の結果は、「異常
なし」「経過後の再検査」「弱視・遠視性乱視
疑い」「遠視」「弱視」「近視性乱視」が、そ
れぞれ各１人と診断され、その後の経過につ
いても一人ひとり把握している状況です。残
り２人は、受診していませんが、その後の健
診時に保護者等に確認した結果、異常が見ら
れませんでした。
問　早期発見・治療について
答　視力検査の充実を図るため、今年度、数
秒目に当てるだけで、弱視の原因となる遠視

や乱視などを判定することができ、今まで
見逃されてきた多くの弱視を発見できるな
ど、精度の高い検査ができる「屈折検査機器」
の購入に向けて手続きを進めています。３歳
６ヶ月児健康診査における視力検査の質を高
め、将来を担う一人ひとりの子ども視力をよ
りよく育むために、視力を判定する体制と医
療関係団体との連携を確保し、健やかな子ど
もの育成を図る保健医療の充実に努めていき
ます。

　その他、街なか観光拠点の道の駅としての
利点、市内事業者の参画、市民の参画に対す
る考え方、マーケット創出に対する考え方に
ついて質問しました。

答

答

問

問

子どもの弱視対策は 黒　木　章　三
くろき しょうぞう

6月21日㈫・22日㈬
8議員が登壇　傍聴者延べ18名

顔 写 真 横 の
ＱＲコードから
各議員の一般質
問の動画をご覧
いただけます。

津久見市議会録画映像インターネット配信▷ http://www.kensakusystem.jp/tsukumi-vod/index.html

市政を問う市政を問う 一般質問
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問　10月からの保戸島航路の体制と運営は
答　本市が事業主体となり運航については、10
月から２年間を目途に、有限会社やま丸に委託し
ます。しかし、これまで提供していた同様のサー
ビス維持は難しい側面もあります。いずれにして
も、保戸島航路を途絶えさせることなく10 月１
日の運航開始に向けて準備を進めています。
問　使用船舶・便数・運賃・事務所等詳細は
答　使用船舶は、有限会社やま丸に運航を委
託する２年間は、同社が保有する船舶を引き続
き使用する予定です。運賃についても、10 月ス
タート時には、現在の運賃を継続する予定です。
運航便数は、現在１日６往復から利用者減少に
伴い航路運営改善のため、10 月からは１日５往
復で運航を始める予定です。事務所については
津久見港側は、これまで通り離島交流館内に配
置し、保戸島港側は、保戸島出張所を活用する
など、可能な限りサービスの低下を招かないよ

う検討・準備を進めています。
問　航路維持と離島観光との関連性は
答　今後も人口減少が進み、島民の航路利用
が減っていく中で、島外からの利用者の確保に
よって、減少分を補って行かなければならない
と考えています。

　水産振興への取り組み強化と支援を!!

問　新型コロナ等による魚価下落や燃油高騰
など、影響を受けている漁業者の支援は
答　令和２年度、３年度と「津久見市農林漁業
者事業継続支援金」として燃油の補助を実施
しました。令和４年度も燃油補助を予定してお
り今後も、感染状況や物価高騰の影響を注視し、
スピード感を持って対応します。

　その他、藻場等の再生など質問しました。

問　政府の制度の概要には、住民への生活支
援など行いながら「移住して定住定着を図る取
組」と説明しています。全国の隊員の約65%
が定住をしています。津久見市が「地域おこし
協力隊」の制度を活用する目的は
答　「地域おこし協力隊」とは、都市地域から住
民票を異動し、地域協力活動を行いながらその
地域への定住を図る取り組みで、任期は最長３年
です。津久見市も最終的に定住してもらうことを目
的にしています。応募は令和５年３月末までの随
時募集とし、一次審査（書類選考）、二次審査（面
接）をしていますが、今年度の応募者はまだあり
ません。平成 29 年以降８人を採用しています。８
人のうち津久見に定住した人は２人です。
問　津久見市が希望する業務と隊員とのミス
マッチがあるのでは
答　事前の説明はしていますが、あるのかもしれませ
ん。今後は、業務内容や地域での説明を行いミスマッ

チが起きないようにしたい。ミスマッチを防ぐ「おため
し協力隊制度」もあるので、地域とも相談してみたい。

　ヤングケアラーについて

問　最近、報道等で取り上げられているヤン
グケアラーは、津久見市に対象者はいますか
答　ヤングケアラーとは、大人が担うような責任
を引き受け、家事や介護のサポート等を行なって
いる18 歳未満の子どもを指す言葉です。
　昨年、大分県による実態調査が行われ、小
学５年から高校３年の回答者全体の４％から「世
話をしている家族がいる」と回答がありました。
　津久見市でも複数人から回答がありました。
問　その子どもたちの対処はどうしますか
答　関係する各課や関係する協議会や団体など
と、家庭の支援の必要な子どもたちの情報を共
有し、それぞれの立場から支援を行うように連
携を図っていきます。

結説 問 答…説明 …質問 …答え …結論 結説 問 答…説明 …質問 …答え …結論
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問　兵庫県明石市は、子どもを核としたまち
づくりで、人口減少、少子化、地域衰退を克
服しています。津久見市も参考にしてはどう
ですか
答　明石市に限らず、本市にとって人口減少
対策に有効と考えられる実現可能な施策につ
いては、今後も検討していきます。
問　明石市長自ら本気で子どもを応援してい
ることがよくわかります。
　たとえば「目の前でおぼれている、困って
いる市民には、すぐに手を差しのべる」具体
的に、DVや子どもの虐待、無戸籍、つまり
事情があって戸籍のない子どもの救済など、
当然給食費の全額無償化も行っています。
問　津久見市で小中学校の給食費を全額無償
化するには、どれくらいの予算が必要ですか
答　令和４年現在、904 人分で 4,352 万円です。
問　国保税の子ども均等割の負担を18歳ま

で、ゼロに拡充するには、いくら予算が必要
ですか
答　令和４年現在で 280 万円必要です。
問　保育料を完全無償化するための予算をお
答えください
答　約 2,300 万円です。

　青江ダム公園について

問　青江ダム公園のサクラてんぐ巣病対策は、
どうなっていますか
答　青江ダム公園のソメイヨシノてんぐ巣病
は、以前から確認しており、定期的に駆除
してきました。近年、大樹に成長し、寄り付
きがたいなどで完全に駆除することは困難に
なっています。
　今年度の作業としては、てんぐ巣病の切断
駆除・剪定、植樹事業を冬季に実施します。

問　県は今年度予算に、津久見港のCNP形
成計画策定事業費を計上しているが、CNP
推進に向けての市の考えは
答　津久見港の CNP 検討会は、現在県が構
成員を調整しており、今年度内の開催予定と
伺っています。この検討会に参加し、港湾に
おける温室効果ガス削減や港湾立地企業が
カーボンニュートラル社会において持続可能
となる企業活動を支援するため、CNP 形成計
画の作成に協力していきたいと考えています。
CNP 構想では、様々な課が関係するので、先
ず検討会に参加し、横断的な組織が必要であ
れば、対応していこうと思います。

　金融ゾーン整備、スピード感を持った対応を!

 去年の６月・11 月に続いて、金融ゾーンの
進捗状況について質問しました。この１年間

で、角崎公園の改修工事を除き、状況に進展
は見られません。
問　市の建物に入居している団体との移転協
議は
答　移転は検討して頂いていると考えていま
すが、具体的結論に達していません。
問　契約上の問題がありますか
答　問題はないと認識しています。
問　老朽化していますが、耐震性や災害によ
る損壊の危険性は
答　大変老朽化していると認識していますが、
耐震性などについては十分把握していません。

　今回の質問を通じて、政策執行における主
体性及びスピード感の欠如が明らかになりま
した。
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地域活性化と人口対策は 知　念　豊　秀
ちねん とよひで

カーボンニュートラルポート（CNP）
構想の推進を 菊　池　正　一

きくち しょういち
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問　ロシアのウクライナ侵攻の影響などで急
激な物価高騰になっていますが、津久見市が
取り組む公共工事などへの影響はどうなって
いますか。また、急激な物価高騰時には工事
請負金額などの見直しを行うインフレスライド
と言う取り決めがありますがその適用は
答　急激な物価高騰による公共事業への影響
が懸念されますが、現在の所は工期などへの
影響は無く、工事金額見直しの申し出も今の
所はありません。しかし、今後の事業への影
響が懸念されるので、引き続き状況を注視しま
す。また、物価高騰が長引き、公共事業に多
大な影響が出るようなら、約款に基づき、発注
者・受注者双方協議の上で、必要な対応を行
います。なお、物価高騰による影響は、財政
状況が厳しい自治体には大変厳しい状況であ
るため、大分県市長会などを通じて、財源の
確保について国などへしっかり要望します。

気象庁などから発表される大規模自然災害
の事前情報への対応について

問　６月より大雨災害をもたらす線状降水帯
の発生予測が発生予想の半日前から発表され
るようになりました。津久見市がその予測地
域になった場合の対応はどうされますか
答　線状降水帯予測情報は発表地域が九州北
部地方と範囲が広いので大分地方気象台と緊
密に連携を取ります。大雨の可能性が高い場
合は、いち早く公設の避難所を開設し、集団
での避難生活が困難な方などには親戚、知人
宅、宿泊施設などへ分散避難などを各地区の
自主防災組織などを通じ、地区内での呼びか
けを行います。自力で避難が困難な方には、
隣近所による声掛けの実施など、地域におけ
る自助・共助の体制の充実を図ります。

　津久見市都市計画マスタープランについて

問　都市計画道路の建設制限について
答　区域内で建築物を建築する際は、階数や、
主要構造物に制限を受けます。
問　市道角崎中田線の現状と予定について
答　本路線は、昭和 30 年に指定されました。
市道岩屋線道路改良事業の進捗を鑑みて次の
段階での整備を検討します。また、近年では
建物の制限に関する特段のご意見は確認され
ていません。
問　市道岩屋線の JR高架道路の計画につい
て（市道高洲中の内線）
答　建築制限に関する影響は、平成 29 年度
に 1 件ありました。本路線は、財政的な面も
含め実現可能性は大変低いと認識しており、
今後は計画から除外する形での計画変更を考
えています。

避難場所、避難経路の維持管理について、
自主防災会への支援について

問　避難場所、避難路の維持管理はどのように
していますか
答　避難路、避難場所の維持管理は各地域で行
うことを基本としています。
問　大友町展望台の概要について
答　地域住民のコミュニティー広場として整備
します。面積は約 630㎡、避難計画人口は 630 人、
海抜は 12m、対象地域は岩屋区、宮本区の一部
を想定しています。広場へ登る道は遊歩道であ
り救急車両の通行は想定されていません。
問　自主防災会への支援について
答　活動に対し、小規模集落等支援事業費補助
金等、国県の補助事業等を活用し支援を実施し
ています。
　その他、松崎バイパス道路の現状、今後の祭
り・イベントの開催について質問を行いました。

結説 問 答…説明 …質問 …答え …結論 結説 問 答…説明 …質問 …答え …結論

答

答

答

答

答

答

答

答

問

問

問

問

問

問

問

問

物価高騰による津久見市の
公共工事などへの影響は 井戸川　幸　弘

いどがわ ゆきひろ

都市計画道路、防災対策は
どうなっているか 髙　野　　　至

たかの いたる
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問　JRとのエレベーター設置の協議は、どれ
くらい進んでいますか。また、設置に向けた課
題を、どうとらえていますか
答　新型コロナウイルス感染症の影響で、協議
に入れませんでした。事業実施における国の補
助要件は「１日あたりの平均的な利用者数が 3,000
人以上である駅」ですが、3,000人未満でも地域
の実情を踏まえ、支援を行うとされています。
説　津久見駅の利用者数は、1,685人（2019年）で、
設置されている佐伯駅（1,454人）より多い。

　ふるさと納税を効果的に活用しているか

問　寄附金をどう活用していきますか
答　令和３年３月末日現在の基金残高は、１億
9,200万円余りで、活用方法を指定されている寄
附金の残高は、１億円余りとなっています。
問　ふるさと納税を活用した「津久見高校への

支援」はどうなっていますか
答　「津久見高校地域振興協議会」に対して、
300万円を補助しています。津久見高校の発展
が津久見市の発展につながるという認識の下、
教育と野球によるまちづくりを促進し、津久見市
全体の活力の向上や人口増加につなぐことがで
きるものと考えています。

　教職員の働き方改革はどうなっているか

答　教職員の業務量はまだまだ少なくないのが
現状です。残って仕事をする、家事や子育ての
関係で、持ち帰って仕事をする教職員と様々で
す。中学校では、部活動の指導もあり、休日の
出勤もあります。
　今後も、教職員が働きやすい職場環境となる
よう、教育委員会としても重要課題として取り組
んでいきます。

永年勤続表彰・正副議長表彰
　5 月 25 日に東京で開催された第 98
回全国市議会議長会定期総会で、議員
永年勤続表彰と正副議長表彰が行われ
ました。
　当市議会からは、議員在職 15 年以
上で、黒田浩之議員・宮本和壽議員が、
また、正副議長 4 年以上で、髙野至議
員が受章し、6 月定例会の初日（6/13）
に表彰伝達式を行いました。

結説 問 答…説明 …質問 …答え …結論

9月定例会のご案内（予定）
9月05日㈪
3月13日㈫
14日㈬
15日㈭
16日㈮

9月26日㈪
10月04日㈫

05日㈬
12日㈬

開会
一般質問
一般質問
常任委員会
常任委員会

採決
特別委員会
特別委員会
採決・閉会

答

答

答

答

問

問

説

問

津久見駅の
エレベーター設置協議　進まず 丸　木　一　哉

まるき かずや
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議員研修会 令和 4年 6月 30日㈭

　議会閉会日に行われる議員研修会。今回は、「成年年齢の引き下げに伴う諸問題」というテー
マで、弁護士法人いつき法律事務所の小白川類弁護士を講師に招き、研修を行いました。
　成年年齢は、令和４年４月１日に施行された改正民法により、145年ぶりに20歳から18歳に
変わりました。
　これにより、どんな問題が生じるのか。 またそれを、どのように解決しなければならないか
を学びました。

親の同意なしに契約することできる
●携帯電話　ローン　クレジットカード　賃貸
　労働契約
→未成年者取消権 … 18・19 歳の人の取消権が
　なくなり、契約の取り消しが難しくなる。
いじめに利用される … 成人しているから契約
できるだろうと言われる。

成年年齢引き下げは 何をもたらすか成年年齢引き下げは 何をもたらすか
小白川   類  氏
こし ら か わ 　 　 る い

（弁護士法人いつき法律事務所）

① 消費者被害の増加が心配される

進路決定 … 原則として保護者等の同意なく
決定できる。
高校生同士での「名義貸し・借り」のリスク
が伴う。
成年高校生の裁判員選任が可能となる。
高校生の結婚 … 女性は 16 歳から 18 歳に
引き上げられた。原則として身分行為なので
自由。

② 高校現場の対応が変わる

少年法は、これまでと同じように 18 歳 19 歳
も適用される。
特定少年 … 18歳と19歳は「特定少年」とな
り、刑事処分になる事件が拡大する。
実名報道の解禁 … 18歳以上の少年の犯した
事件で起訴された場合は解禁される。
→ネット上に上がれば、一生消せなくなり、大
きな問題となる。

③ 少年法の適用

大分県弁護士会 「ふくろん先生の夏休み子ども相談会」大分県弁護士会 「ふくろん先生の夏休み子ども相談会」
子どもの皆さんの相談に答えます　ネット上での困り・学校でのなやみ

TEL ０９７-５３６-２２２７　　LINE  @ f c l 0219 t
8月24日（水） 13時30分 ～19時30分

エフシーエル ティー
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議会のあり方に関す  る特別委員会   報告議会のあり方に関す  る特別委員会   報告
《本特別委員会の取組み項目》
○議員報酬について　　　○議会活動の見える化について　　　○議員定数について　　　○議員のなり手不足（選挙費用の公費負担等）について

《中間まとめ》

　以下４回にわたり市民及び各種団体と意見交換を行い、     議会活動、   議員定数等について意見を交わしました。《市民及び各種団体との意見交換》

○議員報酬については、今まで市の財政状況を鑑み削減してきましたが、現在のなり手不足対策、
魅力ある議員の要件を考えてみると、増額も含め検討をしていく必要があります。

○議会の見える化については、議会議員活動の広報について、もっと議会だよりを有効活用し
たり、各委員会や部会の開催内容や状況について広く市民に周知することについて、広報委
員会等で検討していきます。

○議員のなり手不足については、議員に魅力がない、議会議員の活動が見えない、引退するとき
に後継者がいない、社会環境の変化、選挙資金がある程度必要、選挙のやり方・仕組みがわ
からない、現在の議員に社会保障制度がない等の意見が出ました。
○議員定数について、市民及び各種団体との意見交換等の内容や、６つの論点を基に協議を行い、
その結果、定数を削減すると決定しました 。 なお、 人数については現在協議を進めています。

津久見商工会議所との意見交換会

主な意見

○議員定数を対人口比で考えるのも合理的であ
るが、それだけで決めるのもいかがなものか。

○女性議員がいないのも問題ではないか。
○仕事量に対し、何人必要かを考えるべきでは。 

津久見市連合 PTAとの意見交換会

主な意見

○議員のなり手がないというのは、議員に魅力
を感じていないからだと思います。

○議員定数を減らして、報酬を増やせば、なり
手が増えてくるのではないか。

○議員の中に、女性議員が必要だと思います。

津久見市区長会との意見交換会

主な意見

○議員定数12名で議会の運営ができるんで
しょうか。
○議員の地域での活動がない、議員の名前、
顔を知らない、議員と話をしたことがない等、
地区のアンケート結果があります。

津久見市民との意見交換会

主な意見

○コロナ禍ではあるが、工夫をして議会の情報
発信をしてほしい。
○平成23年の人口と令和 4 年 4月の人口を比
較すると、議員定数は11.56人となるが議員
の説明で、それだけではないことが理解でき
ました。
○ 議会の開催を、日曜日とか夜間に開催した
ら傍聴者が増えるのではないか。
○議員定数、報酬について市民アンケートをとっ
てみる考えはありませんか。

（写真は令和 3年 11月の意見交換会の様子です）

令和４年1月17日の13時30分から開催

令和４年3月22日の18時30分から開催

令和４年3月25日の15時30分から開催

令和４年4月15日の19時から開催

〈 〉10 〈 〉11



　千怒小わんぱく児童クラブは、運営主体と
場所が変わり５年目を迎えます。子ども達は
「ただいま !」という元気な挨拶で学校から
帰って来ます。宿題をしておやつを食べたら
自由時間です。専用の広い室内、園庭がある
ので室内では塗り絵や工作をしたり、園庭で
は鬼ごっこ、野球、サッカーなどをして毎日
元気に遊んでいます。現在１〜５年生までが
登録しています。いろんな学年が集まって遊
ぶので好きな事ができなかったりして、思い
通りにならない事もありますが、頼りになる

上級生が下の学年の子達の面倒を見てくれる
ことも多く仲良く遊んでいます。子ども達は
いろいろな遊び方を考えて楽しむ事がとても
上手です。私たち大人が想像もしていない事
を始めるのでケガには気を付けて見守ってい
ます。毎日、子ども達を見守る職員は、子ど
も達が楽しい場所になるようにと常日頃考え
ていますが、元
気よく遊ぶ子ど
も達に私たちが
毎日笑わせても
らっています。

田植え体験  楽しいどろまみれ!

　青江小学校５年生児童28人が、７
月６日（水）佐伯市で田植えをしました。
佐伯市弥生にある農事組合法人「王冠」
（田原俊秀代表理事）の田んぼで、田
植え体験を行いました。田んぼにはい

るときは、「キャーキャー」叫んでいた子どもたち
も、だんだんと手つきが上手になり、きれいに植
えることができました。秋の収穫が楽しみです。

つくみ の宝つくみ の宝
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